

Industria y Construcción han contribuido a que los desempleados sólo descendieran en agosto un 0,01%

El paro se reduce en lo que va de año un 12,7%

MÓNICA MORENO
C-LM

El descenso más significativo en el mes de agosto de las cifras del INEM se ha producido en Guadalajara con el 1,58%

El número de parados en Castilla-La Mancha se ha reducido en lo que va de año en un 12,7%. Comenzábamos el año con 77.719 desempleados y en el mes de agosto se registraron en las oficinas del INEM, 67.846 personas.

Con respecto a julio el descenso ha sido de tan sólo nueve personas, con una variación del 0,01%. A este descenso han contribuido

de forma desigual los distintos sectores. Así han contribuido a que las cifras del INEM no fueran superiores a las del mes anterior, el sector agrario con 96 parados, el sector servicios con 792 y el colectivo Sin Empleo Anterior con 480. Por el contrario, ha aumentado Industria en 497 parados y construcción con 862 parados más, todo ello respecto al mes anterior.

"En el sector de la construcción se entiende que las vacaciones han pasado factura, con la terminación de contratos a final de julio y el sector servicios no ha conseguido en agosto absorber el desempleo producido en la construcción", afirma el director territorial del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, Lambert García.

En servicios ha caído el paro en 792 personas y en el mismo mes del año anterior fue de 286, lo que supone un aumento en la disminución en el número de desempleados en este sector del 277%.

Por provincias el comportamiento del paro en el octavo mes del año ha sido también desigual.

Frente al aumento del número de parados en Albacete y Ciudad Real de 161 y 103 personas más respectivamente, en el resto de las provincias ha disminuido en 68 personas Cuenca y Guadalajara y 137 en Toledo. Con respecto a julio, ha sido

Guadalajara la provincia que más ha reducido su desempleo. Sin embargo, si se compara con agosto del 99 Toledo, con el -3,72% y Guadalajara, con el -2,30%, son las que más han bajado el número de parados.

Por sexo y edad, se produce un significativo cambio de tendencia en el empleo por sexos. El número de parados en hombres aumenta en el último mes en 833 personas y el de mujeres, por el contrario disminuye en 842. La disminución del paro en mujeres en el mes de agosto del 99 fue de 400, lo que supone superar en el mes del presente año respecto al anterior un 110%.

"El empleo femenino ha sido el verdadero impulsor del descenso del paro por sexto mes consecutivo en Castilla-La

	Julio-00	Agosto-00	Variac. Relativa
Albacete	15.929	16.090	1,01
Ciudad Real	22.868	22.971	0,45
Cuenca	5.725	5.657	-1,19
Guadalajara	4.309	4.241	-1,58
Toledo	19.024	18.887	-0,72
C-LM	67.855	67.846	-0,01

Mancha", manifiesta García.

Respecto a los jóvenes menores de 25 años la disminución en este mes es de 20 personas. Por el contrario en los mayores de esa edad han aumentado en 11 personas. Sobre el mes del año anterior, el descenso para los menores de 25 años es de 1.629 personas (-10,95%) y para el resto de edades se ha incrementado en 1.215 (+2,28%).

Para el director territorial del Ministerio de Trabajo, la tendencia para los próximos meses sigue siendo esperanzadora y "sitúa la perspectiva de que al final del presente año la disminución de paro y la creación de empleo neto serán una realidad al igual que años anteriores".

Para los empresarios ha sido positivo, para los sindicatos negativo

Los datos del paro tienen distintas posturas, dependiendo de la fuente que haga la valoración. Así la Confederación Regional de Empresarios de Castilla-La Mancha (Cecam) considera la progresión de estos datos en los últimos meses, cuyo efecto ha logrado colocar la tasa de desempleo en el 10%. Aunque sólo se ha reducido en 9 desempleados, la Cecam destaca que ha seguido la misma tendencia que el resto del país. Por su parte Fedeto afirma que si continua creciendo la economía, se favorecen las posibilidades de contratación a los empresarios, se mantiene una línea adecuada de moderación salarial y se potencia la inversión privada y la contención del gasto público es probable que en los próximos meses el paro siga descendiendo no solo en Toledo sino también en Castilla-La Mancha. El sindicato UGT Castilla-La Mancha considera "vergonzoso" que el paro en la región haya bajado sólo en nueve personas, y asegura que esta ralentización en el crecimiento del empleo muestra "los graves problemas" que aún subsisten en el mercado de trabajo, como son la alta temporalidad y la rotación laboral. Para el sindicato las líneas de actuación empleadas no han logrado los objetivos esperados.

SECTORES	AGOSTO-99	AGOSTO-00	Var. Relativa
AGRÍCOLA	2.601	2.161	-16,92
INDUSTRIA	14.141	13.386	-5,34
CONSTRUCCIÓN	11.068	11.681	5,54
SERVICIOS	27.825	29.387	5,61
SIN EMPLEO ANTERIOR	12.625	11.231	-11,04
TOTAL	68.260	67.846	-0,61

OPINION

MÓNICA MORENO

La construcción
pasó
factura

Los datos del paro en el mes de agosto han resultado ser positivos,



aunque no todo lo que debería. Aunque el empleo femenino ha sido el verdadero impulsor del descenso de las cifras del INEM, es preocupante que en la construcción, que tradicionalmente era uno de los que más personas empleaba, las cifras se hayan disparado. Con el verano y las vacaciones, la actividad ha estado parada y los contratos han finalizado. Esperemos y así se prevé que ahora en el mes de septiembre resurjan las contrataciones. Los empresarios solicitan que se favorezcan las posibilidades de contratación y se adopte una línea adecuada de moderación salarial, así como la reducción de costes fijos de las empresas. Y los trabajadores, en su papel de empleados, esperan como agua de mayo una contratación, que favorezca el empleo indefinido y más estable. Los datos del sector construcción confirman una vez más que no se han alcanzado la cifra deseada de contratos indefinidos, se trata de una contratación, que "es pan para hoy y hambre para mañana". Si se apoyan las medidas de los empresarios, seguramente se obtengan los niveles de contratación indefinida esperados. Todos estamos expectante, pues los contratos temporales pasan factura. Un mes ayudan a reducir las colas del INEM y otro mes las aumentan o no descienden en lo que se espera. Las políticas activas de empleo tienen que alcanzar en este otoño, que se prevé intenso, unos resultados óptimos que beneficien a todos.